

# Il y a 7 ans, la tempête Xynthia frappait le littoral atlantique

lundi 27 février 2017, par [Thémis](#)

**7 ans jour pour jour après la catastrophe de Xynthia, certains arbres de La Rochelle ont pris une teinte bleue, la couleur du souvenir. Comme l'explique Antonin, "le bleu, c'est le niveau de la mer au moment de Xynthia, de la tempête."**

La même opération avait eu lieu il y a trois ans. Il s'agit de symboliser le niveau d'eau atteint dans la nuit du 27 au 28 février 2010, lors de la tempête Xynthia

Ce lundi matin, à La Rochelle, avait lieu la "réactivation de la mémoire" de la tempête Xynthia, près de la Maison du Vieux Port, dans le quartier du Gabut. Trois ans après une première opération le long de l'avenue Michel-Crépeau, l'ONG Bleu versant a de nouveau peint des arbres en bleu pour symboliser le niveau d'eau atteint dans la nuit du 27 au 28 février 2010.

L'ONG utilise un support visuel simple : *"Il s'agit de peindre le tronc des arbres en bleu jusqu'à la hauteur atteinte lors de Xynthia. La marque blanche au-dessus est celle retenue pour la prévention des risques : Xynthia+20cm. Le lait de chaux utilisé s'efface avec le temps, les intempéries, comme la mémoire. C'est symbolique"*, détaille Barthélémy Schlumberger, son président.

## **"Une nouvelle catastrophe peut arriver"**

Pour Eric Perrin, conseiller délégué à la mairie de La Rochelle pour les espaces naturels et les risques de submersion, il s'agit de réactiver mais aussi d'activer la mémoire : *"On peut anticiper le risque, construire des ouvrages mais il faut que les gens aient conscience que l'on ne peut pas tout protéger. Malgré les digues, malgré les préventions théoriques à Xynthia+20, une nouvelle catastrophe peut arriver."*

Pour l'élu et le président de l'ONG, il faut prévenir les Rochelais mais aussi d'autres public qui n'ont pas la mémoire de Xynthia : *"La population résidente connaît les risques mais les touristes n'ont pas cette notion. Les étudiants ou les retraités qui viennent s'installer non plus"*, explique Eric Perrin.

L'opération intervient à la date anniversaire de la tempête Xynthia, alors que le département est placé en alerte orange vagues submersion pour la nuit prochaine, à partir de 4 heures du matin, alors que la pleine mer devrait atteindre un coefficient de 102 à 5h40.

Sources : franceinfo.fr et sudouest.fr

Auteurs : Coralie Roland et Delphine-Marion Boulle

Date : 27 février 2017

---

## **P.-S.**

Sources : franceinfo.fr et sudouest.fr

Auteurs : Coralie Roland et Delphine-Marion Boulle

Date : 27 février 2017

---